

Apagón. Clouthier demanda a ese país garantizar abasto y armadoras anuncian paros técnicos;

Texas no venderá gas ni en EU; exportación a México, el lunes

Emergencia energética

Texas frena venta de gas hasta en EU

Apagón. La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, pide a ese país plan para garantizar aquí abasto del combustible, mientras Volkswagen y General Motors alistan paros técnicos

EDUARDO DE LA ROSA Y YESHUA ORDAZ / CIUDAD DE MÉXICO

Texas prohibió a las compañías de gas natural que operan en su territorio vender el energético a clientes que se encuentren fuera del estado al menos hasta el 21 de febrero, mientras resuelve su problema interno de suministro, por lo que las exportaciones a México se reanudarán el lunes.

El gobernador Greg Abbott emitió una orden que obliga a los productores de energía a vender solo a empresas eléctricas instaladas en Texas: "Emití una orden que exige a los productores vender ese gas solo a los generadores

de energía del estado.

"Esto aumentará la energía que se producirá y enviará a los hogares aquí en Texas" hasta superar la situación de emergencia por las bajas temperaturas, dijo.

Desde el fin de semana Texas cerró sus ductos y dejó de suministrar gas, incluido México, que enfrentará esta emergencia al menos hasta el lunes de la próxima semana, según industriales del norte del país.

Abbott destacó que los pequeños generadores de gas natural deberán agregar megavatios en las próximas 24 horas para llevar electricidad a miles de texanos.

"Todavía existen desafíos con todas las fuentes de generación como resultado de dificultades mecánicas, problemas de suministro de gas y los efectos de las condiciones climáticas extremas del invierno", sostuvo.

El gobernador aseguró que su estado "seguirá enfrentando temperaturas bajo cero durante los próximos días y espera que comience a subir por encima del punto de congelación el sábado".

En México, la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, propuso a EU un acuerdo para garantizar el suministro de gas y no afectar la marcha del país.



Fecha	Sección	Página
18.02.2021	Política	PP-6-7

“Acabamos de contactar al representante del gobierno de EU en México buscando la no afectación a la industria y garantizar el abasto de gas natural en México”, escribió en su cuenta de Twitter.

Sabemos de los momentos que viven también allá, pero de no actuar en conjunto los resultados pueden ser más complicados”.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que para enfrentar la contingencia se compró el equivalente a tres buques con gas, de los cuales el primero llegó ayer al puerto de Manzanillo.

También aseguró que para enfrentar los apagones se pusieron en marcha plantas carboníferas y de combustóleo de la CFE con las cuales se surtirá hasta 75 por ciento del déficit que se registró de energía eléctrica.

La Secretaría de Energía informó que el cargamento de gas natural será utilizado en las plantas de generación de la CFE.

“Llegó (ayer) un barco de gas

natural licuado que se inyectó al Sistema de Transporte y Almacenamiento Nacional Integrado de Gas Natural para llevarlo a plantas de la CFE”, dijo la secretaria Rocío Nahle.

La empresa confirmó que desde ayer inició la inyección de 450 millones de pies cúbicos de gas natural desde Manzanillo y Altamira a sus centrales de generación, y aseguró que vienen en camino tres barcos más.

Precisó que esta medida permitió recuperar la generación de electricidad en las centrales que utilizan gas, principalmente Salamanca, Salamanca Cogeneración, San Lorenzo Potencia, Tula y Valle de México.

“CFE garantiza suministro eléctrico en los hogares, instituciones públicas y privadas que prestan servicios de primera necesidad como salud, seguridad y transporte, así como actividades económicas esenciales”, indicó.

Recordó que desde el viernes

12 de febrero supo de la emergencia decretada en Texas y puso en marcha una estrategia para sustituir la energía generada por gas con otros hidrocarburos, como combustóleo, diésel y carbón.

Volkswagen de México anunció que la producción de Jetta en la planta de Puebla entrará en

paro de producción el jueves 18 y viernes 19 de febrero; en tanto que el viernes 19 entrará en paro el segmento de producción Taos y Golf; en tanto que General Motors entró en paro técnico en el Complejo de Silao, Guanajuato en estos últimos dos días.

La Asociación Mexicana de Gas Natural pidió a usuarios industriales, comerciales y residenciales reducir su consumo de manera temporal para preservar la continuidad del suministro, lo que permitirá a industria y gobierno priorizar el servicio en instalaciones estratégicas, como hospitales y clínica. ■

Para enfrentar la contingencia se compraron tres buques con gas; ayer llegó el primero



Una familia de EU conectó la calefacción del auto a su casa; demanda de gas, y método para entrar en calor. APYREUTERS

